

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 10 DE JULIO DE 1826.

LOS SANTOS SIETE HERMANOS MARTIRES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Candelaria.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 4 h. y 45', y se oculta á las 7 h. y 15'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 9, 50.	75 5.	NO.	Acelajado
A las 12 del dia....	29, 9, 50.	79 0.	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29, 9, 10.	77 0.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahia.

1.a Altamar á las 5 h. 1' mad. 2.a Altamar á las 5 h. 22' tard.
 1.a Bajamar á las 11 h. 11' mañ. 2.a Bajamar á las 11 h. 32' noch

ORDEN DE LA PLAZA.

El Martes proximo 11 del corriente se reúne el Tribunal Especial Militar á las 10 de la mañana para fallar la causa formada á Manuel Diaz Calderon, acusado de haber herido á dos artilleros franceses. Cadiz 9 de Julio de 1826. = De orden del Exmo. Sr. Gobernador = Diego de Reyes.

VARIEDADES.

Todos los dias se nos presentan egemplos de la facilidad con que se engaña á la muchedumbre; lo que debe precavernos para no ser demasiado crédulos con respecto á sucesos maravillosos, sobre todo cuando no hallan apoyo en las leyes de una

buena física, á pesar de que muchas personas aseguran haberlos presenciado. La maquinaria, la quimica y la física proporcionan medios admirables para alucinar á los que no están versados en estas ciencias y se observa actualmente una infinidad de fenómenos sumamente sencillos que en otro tiempo se hubieran tenido por cosas sobre naturales. Nos han sugerido estas reflexiones varios acontecimientos de que hacen mención los periódicos extranjeros; acontecimiento que comprueban cada vez mas la necesidad, de no formar juicio de las cosas solo por las aserciones de la muchedumbre.

Hace poco que tenia alborotada la Prusia un magnetizador llamado Mr. Grave, el cual ejercia su arte con éxito tan aparente, que de todas partes acudian enfermos para recibir la salud de su mano. Acompañabale un médico de bastante instrucción, el cual como administraba, no los remedios que prescribían los somnambulos, sino aquellos que por su facultad conocia convenir á los enfermos, resultaba que muchos sanaban. La afluencia de éstos y el entusiasmo que excitaba el magnetizador llamaron la atención del Gobierno, el cual mandó que Mr. Grave pasase á Berlin, en donde no solo se descubrió su secreto, sino que se comprobó que la mayor parte de las curas que se vociferaban no se habian verificado; sin embargo llegó á tal punto la ceguedad de los entusiastas, que un enfermo prefirió morir á manos del magnetizador á prestarse á los consejos de los médicos que trataban de curarle.

Otro ejemplo de cuan funesta es la ciega credulidad, se encuentra en los últimos periódicos de Francia.

Hallabase enfermo de mucho tiempo cierto Francisco Dorchein, natural de Crepin, cerca de Rennes en Bretaña, y no alcanzando la medicina á curarle, se dirigió á un pastor para que le indicase el remedio de su mal, pues en aquella provincia existe la preocupacion de creer que los pastores están dotados de esta facultad. El pastor contestó que jamas sanaria mientras viviese Rosa Roland. Convencido Dorchein de la verdad del oraculo, pensó desde luego en el remedio, y habiendo asechado á la infeliz muger la acometió mientras estaba sacando agua del río Honian, le dió de puñaladas en el cuello y la arrojó al río de donde la sacaron muerta á los pocos dias. Dorchein se halla actualmente en la cárcel de Valenciennes.

Sucede tambien á veces que una casualidad contribuye á fortificar la creencia en las practicas mas absurdas, como se acaba de verificar en Paris.

Habiendo salido momentaneamente de la casa de sus amos una criada sin cerrar la puerta, echó ménos; al volver, un reloj de algun valor, con otras cosas de poco precio. No pudiendo

averiguar quien seria el ladrón acudió á una muger para que sacando las cartas á la manera de los gitanos, cosa muy comun en Francia, adivinase quien habia robado sus alhajas. De las operaciones de aquella nueva Sibila resultó que el ladrón era una muchacha. Esto llamó la atención hacia una niña de 12 años, y efectivamente se averiguó por los tramites judiciales que aquella desgraciada habia cometido el robo. Como dijo haber entregado el relox á su madre se la prendió tambien como complice en el delito; pero habiendo probado su inocencia, fué absuelta y la muchacha ha sido condenada á un año de reclusion en una casa de correccion.

¿ Quién podrá convencer ahora á los que creen en semejante absurdo, de que la practica ridicula de sacar las cartas es una puña jugleria? ¿ No alegarán ellos siempre esta casualidad como un resultado preciso de la operacion?

Los hechos que acabamos de referir han sucedido en países que se consideran de los mas ilustrados de Europa; sin embargo parece difícil que se verifiquen, con especialidad el de Dorchein, en otros países que pasan por ménos civilizados.

En la última sesion pública que celebró la Academia Real de Ciencias, el baron Cuvier pronunció el elogio histórico del sabio La-Cepeda (vease el diario de 27 de Octubre último), y el baron de Fourrier leyó el del célebre Breguet á quien tanto debe la mecánica, y con especialidad el arte de la relojería con otros descubrimientos mecánicos sumamente importantes para la navegacion y la geografia. Mr. Fernando Breguet, perfeccionó las muestras llamadas perpetuas, á las cuales basta para darles cuerda el movimiento de la persona que las lleva, y que andan tres dias solo con agitarlas por espacio de algunos minutos. A este habil mecánico en union con Mr. Leroy, somos deudores de la perfecta exactitud de los relojes marítimos, que no desarreglan de ningun modo ni la agitacion del mar en las mas furiosas tormentas, ni tres descargas consecutivas de toda la artilleria de un buque de guerra.

Las artes acaban de hacer una pérdida considerable en la persona del célebre compositor músico Weber, que ha muerto en Londres de resultas de un refriado que le acometió en cuanto llegó á aquella Capital.

INDUSTRIA.

Para pegar toda suerte de loza.

Tómese un poco de leche y cuajese por medio del vinagre: quítese luego el suero y mezelese el cuajo con clara de huevo:

estando bien batido todo, añádase una porción de cal viva pasada por tamiz muy fino, lo bastante para hacer una masilla que no esté ni muy dura ni muy blanda. Con esta composición se pegan las piezas de loza que se quieran unir, y una vez enjutas se hallarán consolidadas de tal manera, que resistirán al fuego y al agua. Habiendo tapado con dicha composición ó betun un abujero de una caldera de hierro que servía para derreir pez, se consolidó tan fuertemente que sirvió algunos años sin descomponerse.

Real orden comunicada por la Secretaría de Gracia y Justicia á la Inspeccion general de instruccion pública, determinando lo que se permite enñesar en las casas llamadas de pupilage ó pension.
Ilmo. Sr.: El Rey N. S., en vista del expediente formado con motivo de la instancia de D. Rafael Irazabal en solicitud de que se le permita establecer una casa de pension en Santander, de lo expuesto en su razon por la Inspeccion y demas que resulta, se ha servido mandar: que las casas de pension de que habla el artículo 114 del Plan de escuelas se limiten en su enseñanza á las primeras letras en toda la extension que se da á este ramo en las escuelas de primera clase, al dibujo y algunas lenguas vivas, quedando por consiguiente prohibido el que se enseñe en ella latinidad y todo lo demas que se reserva para los colegios de humanidades. S. M. me manda decir á V. I. que las licencias concedidas hasta ahora para dichos establecimientos se reduzcan á lo dispuesto en esta resolución, y que conforme á ella conceda su Real permiso á Irazabal para que pueda establecer una casa de pension en Santander. De Real orden lo comunico á V. I. para su inteligencia y cumplimiento de la Inspeccion. Dios guarde á V. S. muchos años. Aranjuez 16 de Junio de 1826.—Francisco Tadeo de Calomarde.—Sr. D. Francisco Marin.

AVISOS.

A voluntad de sus dueños se venden dos casas de fabricas modernas, citas en esta ciudad, una calle de la Cruz verde, núm. 5, y la otra calle de Consolacion, esquina á la del Herron, n. 114: igualmente se venden dos huertas en la villa de Chiclana al sitio de las Majadillas, con su caserio en el estado en que se halla y dos norias de escelente construccion y mejor agua. El que quiere tratar del todo ó parte, acudirá á la Secretariu del Gobierno á D. Luis Terry; en la inteligencia que se oirá cualesquiera proposicion razonable, bien en efectivo, vales ó en permuta de alguna otra posesion fuera de Cadiz.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.